



Hasta el martes se mantendrá el botón rojo por riesgo de incendios forestales

Pronóstico de altas temperaturas para la zona, viento por las tardes y baja humedad aumentan la probabilidad de ocurrencia de siniestros.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidernanantonio.cl

Las temperaturas sobre los 20 grados en la costa, viento entre 20 y 40 kilómetros por hora y una baja humedad tienen a San Antonio con botón rojo, es decir con una mayor probabilidad de ocurrencia de incendios forestales.

Prueba de ello fue el siniestro que se registró la tarde del viernes en Copihues Blancos, que amenazó viviendas y activó el sistema de alerta SAE en los teléfonos celulares de varios sanantoninos.

De acuerdo al pronóstico de la Dirección Meteorológica de Chile las temperaturas máximas estarán en torno a los 20 grados. De hecho la máxima de ayer fue de 23°.

Y con vientos entre 25 y 40 kilómetros por hora, principalmente en las tardes.

Como explica la Corporación Nacional Forestal, (Conaf) el botón rojo es una herramienta que permite identificar aquellos territorios que tendrían un mayor probabilidad de ignición y propagación de incendios forestales.

Su objetivo es orientar las acciones de prevención y apoyar los procesos de planificación ante escenarios complejos por condi-



EL VIERNES UN INCENDIO FORESTAL AMENAZÓ VIVIENDAS EN COPIHUES BLANCOS.

ciones propicias para el inicio y desarrollo de incendios forestales en territorios detectados como críticos.

Para asignar la condición de botón rojo se debe cumplir una probabilidad de ignición mayor o igual al 70% y una velocidad del viento mayor o igual a 20 km/h entre las 14.00 y las 18.59 horas.

Estas son las condiciones que se presentarán en la comuna a lo menos hasta el martes.

ATENOS

El encargado de la oficina de Gestión del Riesgo de

Desastres de la Municipalidad de San Antonio, Juan Carlos Ortiz, explicó que "hasta el martes, por lo menos estaremos con el botón rojo, que es un sistema predictivo de Conaf sobre las probabilidades de incendios forestales".

Frente a estas condiciones el especialista comentó que "es importante que la gente sepa que hacer fuego, aunque sea una fogata, ahora es un delito y se paga con cárcel".

Bajo la condición de botón rojo, lo primero que se hace es distribuir la alerta a los organismos de emergencia y bomberos refuer-

za sus guardias, mientras que la unidad municipal hace rondas preventivas en los sectores más críticos de interfaz urbano-rural. Esta labor también la realiza Conaf y otras instituciones públicas.

Los sectores críticos están en los sectores donde bosques y matorrales colindan con viviendas como Cuncumén, el borde de Bellavista alrededor de las tomas, también Placilla; El Carmen, El Cristo, Las Viudas, San Juan y Lo Gallardo.

VIGÍAS

La Municipalidad de San

2

de enero de 2025 se contratarán los vigías forestales en el municipio sanantonino.

Antonio contrataba vigías forestal desde el 1 de octubre hasta el 31 de marzo para realizar una tarea preventiva.

La pasada administración no contrató personal para esta tarea, a pesar de la insistencia de los concejales, que lo plantearon en varias sesiones.

El pasado miércoles, en la sesión ordinaria del cuerpo colegiado, el concejal Alexis Lizama volvió a hacer la solicitud. "Sesiones pasadas pedí -otros concejales también lo hicieron- la contratación de los vigías, que eran seis. Lamentablemente esa contratación no se dio, entendiéndolo hoy que los recursos no estaban, pero estamos corriendo el riesgo de propagación de incendios

forestales (...) le propongo señor alcalde que con recursos de 2025 se contraten estos vigías".

El alcalde Omar Vera respondió que "lo hablamos con el jefe de Gestión del Riesgo del Desastre de la municipalidad, Juan Carlos Ortiz. Es un proyecto que viene hace más de 15 años y ayuda a disminuir la quema de grandes superficies, porque los vigías alertan cuando aparece el humo. En virtud de ello vemos la posibilidad de iniciar la contratación de los vigías a partir del 2 de enero vía Código del Trabajo con cargo al presupuesto 2025, en lo posible hasta el 30 de abril".

Juan Carlos Ortiz aportó que "según las estadísticas de Conaf los meses más complejos son de enero a marzo, contaremos con vigías en esos meses. De acuerdo a las proyecciones las temperaturas serán más elevadas en el verano", comentó en relación a las máximas registradas en los últimos días en la comuna.